
研究室召开十二五战略研讨会

    2011年2月16日，本研究室在西苑宾馆四楼会议室召开十二五战略研讨会
，本研究室的李生教授、赵铁军教授、郑德权副教授、杨沐昀副教授、朱聪
慧博士、徐冰老师、秘书邹馨蕊出席，同时特别邀请了语言技术中心的徐志
明教授参加了本次会议。本次战略研讨会确立了 今后3-5
年工作目标，即依托教育部
-
微软语言语音重点实验室、语言技术中心的整体实力，联合计算机学院其他
研究中心的相关力量，为申报国家级重点实验室做好准备。

    会议由赵铁军教授主持，会议的主题是总结研究室
在十一五期间的工作得失，重点研讨十二五及今后研究
室的发展大计。赵铁军教授首先做主题发言，他就建设
重点实验室的整体规划、设想、工作分工等进行了描述
和安排，同时就研究室今后在学生培养、研究方向、课
题管理、人员调度及分工等多方面的工作进行了总结和
部署，重点对正在申请的机器翻译方向的 863国家
重大专项课题进行了总体安排和协调，并针对研究室如
何发表高水平论文、高水平研究成果进行了布置。

    徐志明教授、郑德权副教授、杨沐昀
副教授、朱聪慧博士以及徐冰老师分别就
十二五期间研究室的总体发展、各研究小
组和研究方向等方面给出了较详细的规划
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和构想。

    最后，李生教授从战略高度对
当前国内外的研究热点进行了阐述
，重点包括普适计算、云计算、物

联网以及如何与研究室今后的研究
相结合等，并分别就各位老师的报
告和本次会议的各项议题给出了有
建设性的指导意见和部署。

    在晚上进行的自由发言中
，各位老师对本次会议的几项
主要议题进行了充分的讨论，
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分别阐述了各自的观点，达成
了一致性意见。

    本次战略研讨会，是
在充分总结研究室十一五
期间的得与失的基础上召

开，并确立了研究室未来
的发展目标，对研究室今
后发展具有重要的意义。
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